



Pescadores artesanales de Zambia reciben formación para luchar contra la pesca ilegal gracias al programa ECOFISH de la UE apoyado técnicamente por Incatema

Más de 2.400 pescadores artesanales de siete distritos de las regiones de Kafue y Luangwa (Zambia) han recibido formación a través de Action Aid Zambia para mejorar sus habilidades pesqueras, dentro del programa ECOFISH, financiado por la Unión Europea con el apoyo técnico de Incatema Consulting & Engineering.

La formación ha permitido a los pescadores adquirir habilidades múltiples como promoción, liderazgo, política y normativa pesquera; gestión pesquera sostenible; integración de la pesca y la agricultura, así como procesos posteriores a la cosecha y adición de valor.

De este modo, la capacitación ha redundado en beneficio tanto de los pescadores artesanales como de la comunidad, al permitir a los primeros conocer la normativa pesquera y obtener sus licencias para practicar la pesca legal.

Los propios pescadores han instado a sus compañeros a seguir el ejemplo y cumplir con las leyes que luchan contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INN, por sus siglas en inglés). Algunos, incluso, pidieron acceso legítimo a las zonas de pesca de las que están siendo excluidos por personas que tienen tierras cerca de los ríos, lo que supone un gran avance para conservar la biodiversidad y garantizar la seguridad alimentaria en la región.

El conocimiento de la normativa pesquera, clave para respetar la veda y aumentar el número de licencias

Los pescadores artesanales también han podido entender la importancia de permitir la reproducción de los peces durante la veda anual. De hecho, varios miembros de los comités están ampliando el

programa de sensibilización de la comunidad sobre la importancia de respetar la normativa pesquera. Como resultado, más de 500 pescadores de la localidad de Chanyanya que practicaban la pesca ilegal han solicitado su licencia. Esto ha permitido un incremento en el número de solicitudes registradas, lo que facilita el control de la actividad pesquera en la región.

“Las sesiones de capacitación han permitido también la mejora de la relación de los pescadores artesanales con el Departamento de Pesca. Además, han puesto de manifiesto la necesidad de reforzar las relaciones con el mismo, especialmente en lo que respecta a la aplicación de la ley. Por poner un ejemplo, los comités han instado al Departamento de Pesca a dar una respuesta rápida a los casos de personas que infringen la ley cuando son denunciados. Esto facilita, de nuevo, la lucha contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada”, señala Ana Romero, directora de Proyectos de Consultoría de Incatema Consulting & Engineering.

La formación pesquera, palanca del futuro sostenible

Las comunidades se han comprometido a tomar las medidas adecuadas y a desarrollar soluciones estructuradas para los diversos problemas a los que se enfrentan. Entre ellas destaca la formalización de campamentos pesqueros en cooperativas polivalentes y facilitar la provisión de financiación y servicios de desarrollo empresarial por parte de las partes interesadas, como la Agencia de Desarrollo de Zambia y Zambia Cold Storage.

La mayoría de los campamentos pesqueros han presentado solicitudes al Fondo de Desarrollo de la Circunscripción para apoyar las empresas de los pescadores, como muestra de su compromiso con las autoridades locales. Al mismo tiempo, el comité de pesca del distrito también se ha puesto en contacto con el Departamento de Pesca para reforzar las patrullas durante el periodo de veda.

El programa ECOFISH, financiado y promovido por la Unión Europea y apoyado técnicamente por Incatema Consulting & Engineering, pretende implementar medidas para luchar contra la pesca INN como palanca económica para la región de África Oriental, África Meridional y el Océano Índico, con el objetivo de contribuir al sostenimiento de la biodiversidad en la región y garantizar la seguridad alimentaria.



Contacto de prensa:

María Luisa Moreo
comunicacion@incatemaconsulting.es
619642409
<http://www.incatemaconsulting.es>